



EL ECO DE CARTAGENA

AÑO XLII

DECANO DE LA PRENSA DE LA PROVINCIA

NUM 12111

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN

En la Península - Un mes, 2 ptas.—Tres meses, 6 id.—Extranjero - Tres meses 11'25 id.—La suscripción se contará desde 1.º á 15 de cada mes.—La correspondencia á la Administración.

REDACCION Y ADMINISTRACION MAYOR 24

SABADO 29 DE MARZO DE 1902

CONDICIONES

El pago será siempre adelantado y en metálico ó en letras de fácil cobro.—Corresponsales en París, A. Lorette rue Caumartin 61; y J. Jones, Faubourg-Montmartre, 31.

Surrexit Dominus veré Alleluia

Jesús ha resucitado. Gocemos y alegrémonos en este día.

El Divino Maestro acabó la más excelente de sus obras, la obra de nuestra redención.

En este día se alegró toda la humanidad de Cristo, se alegró su augusta Madre, se alegraron sus discípulos, se alegraron el cielo y la tierra.

El Sol se mostró en este día más claro que en todos los otros, porque razón era que sirviese al Señor con su luz en el día de sus alegrías, como le habían servido con sus tinieblas en el día de su pasión.

Trocáronse hoy en cordiales alegrías, como era justo, las profundas penas y tribulaciones.

El mundo entero pareció renacer desde aquel día, porque el que había muerto por los hombres, no triunfó únicamente para sí, sino para nosotros todos.

Su muerte consagró nuestra muerte, y su resurrección es una garantía de la que nos tiene prometida para el culto de los días.

Alegremonos, pues, en este día en el que *Surrexit Dominus veré*.

CURIOSIDADES

Ann cuando las obras de Julio Verne se han vendido por millares de miles de ejemplares y han producido millones de pesetas, su autor sólo ha logrado ahorrar un capital que le produce unos seis mil duros al año.

Verne empezó á los doce años á escribir tragedias y hasta los veinticinco no empezó

á escribir novelas del género que tanta fama le ha dado.

Está comprobado que la memoria es más activa en verano que en invierno.

La princesa María de Rumania tiene el capricho en coleccionar frascos de perfume, en lo cual se parece á su abuela la difunta emperatriz de Rusia, la cual dejó al morir una colección de frascos, cuyo valor se calcula en más de 200.000 pesetas.

Un gusano durante treinta días devora una cantidad de alimento igual á seis mil veces su propio peso.

Se ha observado en los hospitales que las uñas de los dedos amputados siguen creciendo.

El día 10 de este mes hizo treinta y nueve años que el rey Eduardo VII, entonces príncipe de Gales, contrajo matrimonio en Windsor con la actual reina consorte de Inglaterra.

Entre los que asistían á aquella ceremonia se contaba un niño de cuatro años que tenía de la mano, para obligarlo á estar quieto, dos jóvenes vestidos con el traje escocés, piernas desnudas, enaguillas, etc. El niño, muy turbulento, no quería estar quieto ni un momento, y viéndose cegido por las manos se ponía furioso y mordía alternativamente, con todas sus fuerzas, las piernas de sus dos carceleros.

Estos eran el príncipe Arturo y el príncipe Leopoldo, hermanos del actual rey de Inglaterra. El niño era su sobrino, hoy S. M. Guillermo II, emperador de Alemania.

Las procesiones de ayer

Dijimos en el último número, al final de la reseña de la procesión del Prendimiento: «Ahora tienen la palabra los narrajos.»

Y fieles éstos á su tradición, ayer comparecieron por mañana y noche, exponiendo á la consideración pública la labor realizada.

Luchan los narrajos con un inconveniente de gran bulto. La luz solar es demasiado viva y descubre defectos que deja en la sombra la luz artificial. Y como el sol alumbra la procesión de la mañana y la cofradía no está en condiciones de gastar las miles de pesetas que se necesitarían para hacer nuevos tronos y nuevas vestiduras, adolece aquella de defectos grandísimos, que sólo sería posible desterrarlos si los gremios se encargaran de hacer la reforma. De lo contrario habrá que renunciar á celebrarla, pues es inútil que los comisarios se empeñen en suplir con adornos las injurias del tiempo y la falta de arte.

Comprendiéndolo así, la cofradía se resiste siempre á realizar la mencionada procesión; pero los industriales que hacen donativos á objeto de sufragar los gastos, los dan con condiciones y hay que capitular echándola á la calle.

Este año había el propósito de sacarla más temprano que otros, huyéndole á la luz. A media noche ya turbaban el silencio las sugestivas marchas de judíos y granaderos, anunciando á la gente que iba á salir la procesión. Pero, no obstante, comenzó á las cuatro, terminando de salir cuando salía el sol.

A dicha hora fueron apareciendo en la puerta de Santo Domingo el guión, una sección de la guardia civil con armas á la funerala y enseguida el tercio de los antiguos granaderos de marina, precedido, de la escuadra de gastadores y banda de música.

Seguía el grupo de exploradores con vistosos trajes y sus cascos alados y á continuación, tras largo tercio de capirotes morados, color distintivo de la cofradía, apareció el hermoso y dorado trono que sostiene á Jesús Nazareno con la cruz á cuestas. Ante él, la orquesta y un coro entonaban el miserere.

Mientras fué noche y el reflejo de la luz se quebraba en los dorados de la artística plataforma, esta se exhibió en el lleno de su esplendor; más cuando el día vino, lo que parecía de verdad fantástico perdió las hermosuras de la iluminación.

Los demás tronos se repitieron en la procesión de la noche, que salió á las ocho, por el orden siguiente:

- 1.º Guión.
- 2.º Sección de guardia civil de infantería con las armas á la funerala.
- 3.º Tercio de granaderos.
- 4.º Sección de exploradores.
- 5.º Sección de capirotes.
- 6.º Paso de la «Agonía» adornado é iluminado con gran gusto, llevando delante la obligada música.
- 7.º Tercio de capirotes precediendo el trono de la «Cruz». Este no ha tenido variación. Es verdad que no se presta á reformas que se noten.
- 8.º Sección de soldados romanos en dos filas, llevando en el centro multitud de niños vistiendo la brillante cota, el manto de terciopelo con fleco de oro y el casco bruñido con labores de oro.
- 9.º Tercio de capirotes precediendo al «Sepulcro» de Cristo, obra delicadísima que parece fabricada de encaje de oro, y dentro de ella Jesús yacente, cubierto con riquísima sábana, iluminado todo ello por grupos de luces dispuestas con gran gusto y adornado con flores apropiadas á la severidad del trono.
- 10.º Dolante de él, la orquesta y cores cantaban el Miserere.

Era comisario de este trono el joven don Guillermo Conesa, que ha debido quedar satisfecho y convidado para repetir.

10.º Tercio de capirotes y trono de la «Magdalena», muy bien adornado con flores naturales.

11.º Tercio de capirotes y trono de «San Juan», llevando al frente, como todos los tronos, nutrida banda tocando marchas escogidas.

El adorno del trono, de flores naturales, era de gran gusto al par que sencillo, porque el cartelaje dorado que arranca de los ángulos en forma de monumentales candelabros, es ya por sí solo un adorno esbelta y elegante.

Comisarios de este trono han sido los señores Salmerón, los cuales han cumplido muy bien su comisión.

12.º Tercio de capirotes y tras él el trono de la «Soledad» hecho un arco de oro, espléndido de luz y adornado con preciosas flores; las precisas para no destruir la visualidad del elegante y dorado cartelaje.

El comisario de este trono era don Salvador Castelo.

Cierra la procesión el clero, una comisión del municipio presidida por el alcalde y un piquete de infantería de marina con las bandas de tambores y trompetas.

El orden de marcha fué perfecto. El empeño de los narrajos de que sus procesiones no se corten lo han visto cumplido una vez más.

En una palabra: se han lucido como se lucirán siempre que salgan, sobre todo si alguna vez se arrestan, á romper moldes viejos y á fabricarlos nuevos.

Querer es poder.

Un imparcial.

La décima de consumos

El ministro de Hacienda, Sr. Rodríguez ha firmado ya la real orden acordada en el último Consejo de ministros referente á la aplicación del art. 20 de la ley de Presupuestos relativa á la décima de Consumos.

La parte dispositiva es como sigue: «En las poblaciones en que se cobra por medio de felatos y por administración municipal, calcularán los ayuntamientos el importe de la décima; tomando por base el promedio de las unidades de aduado, según el resultado de los libros de la administración del impuesto, y aplicarán la cantidad que resulte á reducir proporcionalmente los derechos correspondientes al vino.»

En las que están concertados los derechos con los gremios respectivos, entregarán éstos la décima correspondiente al precio de sus contratos, por dozavas partes, al gremio que tenga encabezado el vino; y al este último gremio cobrará por felato, hará la deducción por derechos del vino en la forma marcada en el párrafo anterior.

En las que está arrendado el impuesto por los Ayuntamientos ó por la Hacienda la liquidación y reducción de los derechos del vino se hará tomando por base el presupuesto del consumo de especie que sirviera para la celebración de la subasta, ó que en cualquiera forma haya aceptado la arrendataria.

En los pueblos en que se cubra el cupo encabezado por repartimiento vecinal, de-



Probad los Cognacs de HENRI GARNIER y C.



124

LOS CRUZADOS

—¡A Kovno!—y salió de la tienda. El anciano dijo:
—Es muy original el capitán.
—Ya lo creo. Pero todos son iguales en este país.
—Entonces ¿por qué nos ha interrogado?
—Porque somos caballeros y usamos espuelas de oro.
—Me ha parecido hombre de disposición—dijo Glava.
—Vamos—murmuró Zbshko.
—Preparémonos para la marcha.
Los guerreros salieron de la tienda.
La noche era oscura y silenciosa, sólo se oía el chisporroteo de las hogueras, á cuyo alrededor se apiñaba el pueblo de Somud.

IV

Para Zbshko y Matzko, que habían combatido ya á las órdenes de Vitoldo, el país lituano no tenía nada de particular, pero para Glava, ofrecía un aspecto extraño, pues comparaba á los habitantes de aquellas tierras con alemanes y polacos.

El campamento veíase rodeado de bosques y pantanos, y por lo tanto estaba al abrigo de sorpresas.

Para Skirvoillo y sus ayudantes se construyeron tabernas, pero los soldados dormían al aire libre, junto al fuego, cubiertos con gruesas pellizas.

125 BIBLIOTECA DE EL ECO DE CARTAGENA

—Sí, de Jaghenka, y sólo trato de favorecerla. En realidad, Matzko no estaba contento de lo que había ocurrido, y pensaba que si Danusia comparara, la situación de la hija de Zioh, sería tremenda, si en Spichov se encontraba con la feliz pareja.
Las palabras del tocheque eran verdaderas; pero Matzko no quiso que un siervo le diera lecciones y replicó:
—Sueñas ó mientes; tu señora fué la que me quiso seguir.
—Insistió porque nosotros le habíamos dicho que sus hermanos estarían más seguros asentándose ella y que la hija de Jurand...
—Tu fuiste el inventor de todo—interrumpió Matzko encolerizado.
—Sí, culpa mía fué, pero hemos de procurar remediarla.
—¿De qué modo? La guerra no estallará verdaderamente hasta Julio, porque los alemanes, luchan únicamente en verano ó en invierno. El príncipe Vitoldo, ha dispuesto ahora ir á Cracovia para presentarse al rey y pedirle ayuda.
—Cerca están algunos castillos de la Orden, si asaltáramos alguno, podríamos hallar á Danusia ó tener noticias suyas.
—Imposible.